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ATA DA 2ª PLENÁRIA ORDINÁRIA DO CES/RS - 2023 

 
 
No segundo dia do mês de março de dois mil e vinte e três, às treze horas e trinta minutos, 1 

o Pleno do Conselho Estadual de Saúde do Rio Grande do Sul esteve reunido em formato 2 

híbrido, por meio da plataforma “Cisco Webex”, e presencial no auditório do 9º andar do 3 

Centro Administrativo Fernando Ferrari (CAFF), para realização da 2ª Plenária Ordinária 4 

deste Colegiado. A transmissão está disponível no seguinte endereço eletrônico: 5 

https://www.youtube.com/watch?v=WaSSNyyLeHo. Estiveram presentes os titulares (pre-6 

senciais e virtuais): Péricles Stehmann Nunes (SES-RS), Arrison Rocha da Rosa (SO-7 

ERGS), Paulo Antonio Casa Nova (CRMV-RS), Ivete Regina Ciconet Dornelles (CRN), 8 

Cláudio Augustin (CUT),  Vitório Alexandre Passero (CNBB), Karina Hamada Iamasaqui 9 

Zuge (FCD), Itamar Silva dos Santos (FETAPERGS),  Carlos Duarte (GAPA), Rodrigo Fin-10 

kelsztejn (SINDSEPE), Ana Costa (SES-RS), Irene Prazeres (SINDFARS), André Lage-11 

mann (Federação das Santas Casas e Hospitais Sem Fins Lucrativos do RS) Boris Jr. (FI-12 

ERGS), Carolina Gyenes (SPGG); e suplentes (presenciais e virtuais): Elder dos Santos 13 

(CTB), Jaime Braz Bianchin Ziegler (CTB), Elaine Santos (AGAPAN), Helena Cavalcanti 14 

(SINDFARS), Carla Pertile (SES-RS). Discutiu-se os seguintes temas em pauta: 1) Infor-15 

mes e expedientes; 2) Plano Estadual de Saúde (Grupo de Trabalho); 3) Relato Geral 16 

COVID – Vacina Bivalente; 4) 9ª Conferência Estadual de Saúde do RS; 5) Assuntos 17 

Gerais. A Plenária foi aberta pelo membro da mesa diretora, Paulo Casa Nova, que informa 18 

o recebimento da nota de repúdio do CMS de Pelotas, comunicando que não houve a par-19 

ticipação de representantes da comissão de saúde mental na pré-conferência do Hospital 20 

Psiquiátrico Espírita, ocorrida em 03 de fevereiro de 2023. Houve alteração da ordem dos 21 

pontos de pauta, conforme segue. O segundo ponto, Relato Geral Covid e vacina biva-22 

lente, foi apresentado pela Diretora do CEVS, Tani Ranieri, que inicia com informações do 23 

Boletim epidemiológico de vírus respiratórios, referente à Semana Epidemiológica (SE) 24 

https://www.youtube.com/watch?v=WaSSNyyLeHo


09/2023. Compartilha dados de positividade e taxa de testagem para covid-19, média móvel 25 

de casos confirmados, hospitalizações, óbitos, distribuição etária entre hospitalizações, dis-26 

tribuição etária entre óbitos por covid-19, cobertura vacinal, estudo de impacto vacinal na 27 

faixa etária de 0 a 39 anos, taxa de mortalidade (ambas, p/100 mil hab), eficácia da vacina 28 

monovalente. Também apresentou informações sobre a vacinação bivalente (PFIZER), re-29 

gulamentada pela Anvisa. Fizeram suas considerações: Karina Zügue e Irene Prazeres. 30 

Antes de avançar para o próximo ponto de pauta, foi aberto informe sobre o Março Lilás 31 

(ações de incentivo à saúde da mulher), sendo apresentado pela senhora Gisleine, do 32 

DAPPS. Falou sobre o planejamento das ações a serem impulsionadas em março, mês 33 

alusivo à mulher. Serão realizadas lives semanais, a partir de projeto desenvolvido junto à 34 

UNISC, de capacitação de profissionais da saúde, com os seguintes temas: câncer de colo 35 

de útero; saúde da mulher lésbica no contexto da APS; saúde da mulher idosa; saúde da 36 

mulher privada de liberdade; e planejamento sexual e reprodutivo.  A pauta seguinte, Plano 37 

Estadual de Saúde (PES) foi apresentada pelo membro da mesa diretora do Conselho e 38 

diretor da Ageplan, Péricles Nunes. Recordou que a nota técnica sobre a metodologia para 39 

construção do PES já foi apresentada ao CES/RS.  A primeira etapa tem como foco a Aná-40 

lise de Situação de Saúde (ASIS). Solicita a participação dos conselheiros para compor os 41 

quatro GT’s ampliados que subsidiarão a construção da ASIS, que são: 1) Macroprocesso 42 

de governança de estância estadual do SUS; 2) Panorama demográfico e características 43 

da população; 3) Aspectos de saúde da população e identificação das suas necessidades;4) 44 

Estrutura e organização do sistema de saúde e identificação de suas necessidades. Ro-45 

drigo Finklsztein, fez sua manifestação informando que a Mesa Diretora estabeleceu o 46 

acompanhamento dos grupos de trabalho, a partir de membros da Mesa e Assessoria Téc-47 

nica do CES-RS, que são: Carlos Duarte, Inara Ruas, Claudio Augustin, Rodrigo Finklsztein, 48 

Nathatia Moreira e Alexandre. Claúdio Augustin solicitou que mais conselheiros se engajem 49 

neste processo, em função das várias atividades do período (rotinas de trabalho, análise 50 

dos instrumentos de gestão, 9º conferência estadual, PES, PPA, comissões). Sobre a pauta 51 

referente à 9ª Conferência Estadual de Saúde, Cláudio menciona que foi constituída de 52 

forma provisória a Comissão de Organização da 9ª Conferência Estadual de Saúde, mas 53 

que neste momento é importante a aprovação dos nomes, de forma definitiva, e a publica-54 

ção da portaria. Informou que foi realizada uma reunião com todas as regionais do CO-55 

SEMS, para mobilização quanto à realização de suas conferências municipais. De acordo 56 

com sua informação, já existem 301 conferências municipais com datas agendadas e, 110 57 

cadastradas na plataforma da 9º Conferência Estadual de Saúde, desenvolvida pelo De-58 

partamento de Gestão em Tecnologia da Informação (DGTI), da Secretaria Estadual de 59 



Saúde (SES/RS). Mencionou que a programação está praticamente fechada e que há ne-60 

cessidade de pessoas para trabalhar na relatoria. Além disso, as escolas em que ocorrerão 61 

os Grupos de Trabalho, já estão definidas. Rodrigo complementou, informando que estão 62 

chegando convites para que o CES/RS integre as mesas de abertura das Conferências 63 

Municipais e também contribua com palestras, o que demanda a participação dos conse-64 

lheiros estaduais. Cláudio recorda, ainda, que já ocorreram dois seminários para discussão 65 

do Documento Orientador, mas que seguem chegando contribuições, que poderão ser en-66 

viadas até o dia 10 de março. Na próxima Plenária, que ocorrerá dia 16 de março, será 67 

aprovado este documento e agregadas as contribuições recebidas. A secretária de saúde 68 

adjunta, Ana Costa, fez referência ao dia 28 de fevereiro, dia mundial e nacional das doen-69 

ças raras e que a secretaria está nos esforços para que tenhamos no RS um espaço de 70 

referência para tema. Sobre a conferência, menciona que Ana Mejolaro está acompa-71 

nhando as questões relativas ao local para sua realização. Encerrada a pauta, Paulo abriu 72 

o ponto dos assuntos gerais. Itamar fala que participou da conferência municipal de Arroio 73 

Grande, representando o CES. Karina retomou o tema do dia mundial das doenças raras e 74 

diz que no Hospital de Clínicas de Porto Alegre foi implementado o primeiro ambulatório de 75 

doenças raras do Brasil, habilitado pelo Ministério da Saúde. Paulo Casa Nova traz uma 76 

reflexão acerca dos serviços de interesse da saúde, quer dizer, serviços que não são de 77 

saúde, mas que, se mal aplicados, implicam prejuízos ao SUS – destacou a importância da 78 

ação da vigilância em saúde. Como exemplos citou clínicas veterinárias, academias de gi-79 

nástica e serviços de estética. Marcelo (CMS Arroio Grande) agradece a participação de 80 

Itamar e Jaime Ziegler na conferência municipal e alerta sobre a importância da ala de 81 

queimados da Santa Casa de Rio Grande e a UTI neonatal, com ameaça de fechamento. 82 

Claudio fala sobre a notificação recebida referente à mudança de endereço do CES-RS. 83 

Rodrigo complementa que está havendo uma negociação entre a SES/RS e a Secretaria 84 

de Planejamento, Governança e Gestão (SPGG) e que a proposta é que Conselho fique 85 

sediado no prédio do antigo Tudo Fácil. Carlos Duarte diz que o prazo de 60 dias mencio-86 

nados por Rodrigo, agora reduziu e, que parece que não há mais negociação. Ana Costa 87 

diz que independentemente do local onde o CES-RS estiver, a SES-RS continuará traba-88 

lhando em conjunto. Itamar pergunta se é possível ir para o 4º andar do CAFF. Ana res-89 

ponde que lá estava a Metroplan e que a administração do prédio é de responsabilidade da 90 

SPGG. Helena, representante do Sindifars, se predispõe a trabalhar na conferência e nos 91 

GTs do PES. Cláudio diz que é preciso voltar a conversar com a SPGG. Carolina Gyenes, 92 

representante da SPGG no CES, fala que não sabia do assunto e vai falar com a subse-93 



cretária de administração, para marcar reunião. Obs.: a pauta que tratará da Atenção Es-94 

pecializada de Média e Alta Complexidade, será incluída na plenária do dia 30 de março. 95 

Nada mais havendo a tratar, eu, Elizeu Carneiro de Mendonça, lavrei a presente ata que, 96 

após leitura e aprovação, será assinada pelo presidente em exercício do Conselho Estadual 97 

de Saúde. Porto Alegre, 02 de março de 2023. 98 


